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板橋区立舟渡小学校

校長 桝田 佳江

令和５年10月２３日

第３回 板橋区コミュニティ・スクール（ｉＣＳ）
委員会 ご報告

令和５年度 第３回コミュニティ・スクール委員会を開催し
ましたので、以下のとおりご報告いたします。
今回は道徳授業地区公開講座「特別の教科 道徳」の授業参
観をしていただき、保護者を交えた形で熟議（意見交換会）を
行いました。

開催日時：令和５年１０月２１日（土）
９：００～１１：３０

場 所 ：舟渡小学校 コミュニティルーム
次 第 ： 司会 髙橋 慶太 様

（１）校長あいさつ
（２）ｉＣＳ委員長あいさつ
（３）全国学力・学習状況調査結果報告、及び教育課

程一部変更の提案について（学校より）
（４）「特別の教科 道徳」授業参観

全学級公開 テーマ「いじめ防止」
※土曜授業プラン学校公開

（５）熟議『授業を参観して、改めて“いじめ”“不
登校”対策として保護者やｉＣＳ（地
域）ができることについて』

※道徳授業地区公開講座意見交換会と兼ねる。
（６）委員／オブザーバーの皆様より

今回は、板橋区コミュニティ・スクール委員会アドバイザー
派遣事業の一環として、以下の皆様に来校いただき、一緒に参
加していただきました。
・一般社団法人きてきて先生プロジェクト代表理事 香月よう子 様
・地域教育力推進課 地域連携係 主事 笹澤 沙季 様
・地域教育力推進課 地域連携係 主事 髙橋 帆花 様
・板橋区教育委員会 指導室 指導主事 長田 一水 様
・地域コーディネーター 江藤 睦実 様

令和５年度 全国学力・学習状況調査結果より、本校児童の
傾向として主に

①活字慣れしていない。（読書の習慣、貸出冊数結果より）
②よって、国語では長文を読み取ることに
課題があり、算数では四則計算であって
も文章から立式・計算することが難しい。

③そのため、「無回答率」が高い。
まず、課題克服の第一歩として、学校で読書習慣を身に付け
る取組の提案（＝朝１５分間のモジュールタイム導入）をし、
ｉＣＳ委員の皆様に承認をいただきました。（なお、今回欠席
だった３名の委員、及び３名のオブザーバーの皆様には事前に
資料を読んでいただき、アンケートフォームにより、全員から
承認をいただきました。）
ｉＣＳ委員会でご承認いただきましたので、教育課程変更に
伴う手続き、書類作成を早急に行い、教育委員会に提出いたし
ます。早ければ１２月より試行的にモジュール導入を行ってい
きます。（詳細につきましては、別途お知らせいたします。）

次回（第４回）
開催日程は

1月１９日（金）
１５:０0～1６:３0

次回の予定
次回の開催は、右記のと
おり１月を予定しています。
第４回は、「令和５年度
学校評価」を分析し、「令
和６年度の教育課程」を検
討していきます。ご興味・ご
関心のある方は、事前に本校
副校長までご連絡ください。

舟渡小学校職員室連絡先 ０３－３９６９－８４０５

委員、オブザーバーの皆様には、土曜授業プラン学校公開
（道徳授業地区公開講座）の授業を参観いただきました。

“気持ち”の数直線を用いて

「いじりといじめ」より 心の変化を可視化しました。

道徳授業地区公開講座 授業参観

今回参加いただいたオブザーバーの皆様

全国学力・学習状況調査結果からの提案
～教育課程 時間割一部変更について～

保護者２グループ、ｉＣＳ（地域）１グループにオブザー
バーが加わり、熟議を行いました。

保護者グループからは、お子様を通して経験したことを具体
的にお話され、その時、親としてどのように対応したか情報共
有がされていました。

地域グループは、「先生や親に言えないような時には、ぜひ
地域コーディネーターに声を掛けてほしい、地域で見守る。」
といった意見が出ていました。
⇒熟議の様子、記録は、裏面の写真をご参照ください。

委員及びオブザーバー全員より、貴重なご意見を頂戴しまし
た。紙面の都合で全てを掲載することはできませんが、お一人
お一人の立場から学校が参考となるアイディアをいただけたこ
と、大変ありがたく思います。ありがとうございました。

・「つらかったね。」まずは受け止めてあげよう。駄目は駄目
だけどよい行いは可視化する。（Thank youカードなど）

・ロールプレイや寸劇により、相手の立場に立たせる経験は大
事である。

・地域の目、大人の目で抑制できるとよい。そのために地域で
見守っていくことが大切である。

◎舟渡小の先生方は皆、チャレンジ精神が旺盛と授業を通して
感じた。児童も自由に発言することが担保されている。学校
や地域が安心安全な場所になるような環境整備、そして、ゆ
っくりと話を聞く場がある。学校、保護者、地域、環境の全
てをどうつないでいくかを今後も考えていきましょう。
（香月アドバイザーより）

熟議（意見交換会）『授業を参観して、改めて
“いじめ”“不登校”対策として保護者やｉＣＳ
（地域）ができることについて』

委員／オブザーバーの皆様より



今回は、コミュニティ・スクール委員会の様子を
写真にてご紹介します。

「いじめ」「不登校」に関しては、繰り返し情報
交換をしたり、意見交換をしたりする必要があるこ
とを改めて感じました。

本校の地域コーディネーターには、学校経験者、
舟渡小の卒業生をもつ育児経験者が豊富にそろって
います。「ちょっと相談したい。」も大歓迎とのこ
とです。ぜひ気楽に学校へお越しください。

土曜授業プランの時は、学校支援地域本部のコー
ディネーターが中心となり「しゃべり場テラス（カ
フェ）」をオープンし、保護者の皆様同士、また、
地域の方々とつながる機会を提供しています。

学校も、一つ一つのご意見を真摯に受け止め、丁
寧に対応してまいります。

ｉＣＳ委員会の様子


